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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 16. Sitzung des Ortsrates Lappenstuhl 
vom 07.05.2015 

Siedlertreff Lappenstuhl, von Bar-Straße 2, 49565 Bramsche 
 

 
 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Anette Marewitz  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Frank Bensmann  
Frau Marion Decker  
Herr Thomas Lade  
Herr Mike Minning  

Gäste 
Herr Brüggemann  
Herr Hartmut Tepe  
Herr Jürgen Westerhaus  

Verwaltung 
Herr Johannes Fünfzig  

Protokollführer 
Herr Philip Starke  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Roland Bublitz  
Herr Manuel Wenzlaff  
 
 
Beginn: 19:00 Ende: 19:55 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-

schlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
22.01.2015 

  

 4   Bericht der Ortsbürgermeisterin   
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 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ort-
schaft Lappenstuhl 

  

 7   Wahl einer Schiedsperson und einer stellvertretenden 
Schiedsperson für den Bezirk Bramsche 

WP 11-16/749  

 8   Sachstand Windenergie Ahrensfeld und Wittefeld und 
weitere Verfahrensschritte 

  

 9   Beantwortung von Anfragen   

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-

schlussfähigkeit 
 

 
 
OBM Marewitz eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Die Beschlussfähigkeit wird fest-
gestellt. 
 
 
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Es liegen keine Ergänzungen oder Änderungen zur Tagesordnung vor. 
 
 
 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

22.01.2015 
 

 
Das Protokoll wird ohne Änderung einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 
 
 
TOP  4 Bericht der Ortsbürgermeisterin  
 
OBM Marewitz informiert, dass der Betriebsweg des Wasser- Schifffahrtsamts, welcher bisher als 
inoffizieller Fahrrad- und Fußweg genutzt wurde und gegenwärtig aufgrund der Bauarbeiten der Fir-
ma Dallmann nicht passierbar ist, in Absprache mit der Firma Dallmann und der Stadt Bramsche über 
einen Umweg weiterhin auf eigene Gefahr genutzt werden darf. Durch die Firma Dallmann wird da-
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für ein Schotterweg um das Betriebsgelände herum angelegt, welcher dann zurück an den Kanal 
führt. 
 
Weiter informiert OBM Marewitz, dass die Tagespflegegruppe des Kindergarten Lappenstuhls, wel-
che bisher im Siedlertreff untergebracht ist, künftig in das bereits angemietete angrenzende Privat-
gebäude (Essensraum Kindergarten) umziehen wird, da nunmehr auch die Wohnung im Oberge-
schoss zum 01.05.2015 durch die Stadt Bramsche angemietet wurde. Die notwendigen Umbauarbei-
ten sind bereits beauftragt.  
 
Außerdem gibt OBM Marewitz die Auskunft, dass am 17.09.2015 die Seniorenfahrt nach Dinklage 
stattfindet. Die Senioren im gesamten Kirchspiel werden dazu noch eine offizielle Einladung erhalten. 
 
 
 
 
 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Herr Knille bemängelt, dass im Bereich Kanalstraße ein umgekippter Kleidercontainer liege.  
 
OBM Marewitz antwortet, dass es sich dabei um ein Privatgrundstück handle und deshalb keine 
Möglichkeit für die Stadt Bramsche bestehe, den Container zu entfernen.  
 
 
 
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ort-

schaft Lappenstuhl 
 

 
ORM Bensmann schlägt folgende Zuschüsse vor: 
 
Blaskapelle Lappenstuhl:  200,00 € 
 
Musikkorps Lappenstuhl e.V.  200,00 € 
 
TuS Engter e.V.   100,00 € 
 
Kunst- und Kulturwerkstatt    50,00 € 
im Kirchspiel Engter e.V. 
 
Sozialverband Engter     50,00 € 
(Anmerkung: soll als Scheck an OBM Marewitz ausgezahlt werden) 
 
Rat und Tat Kirchspiel Engter    50,00 € 
 
Die Anträge der Freien Waldorfschule Evinghausen und der Jagdhornbläsergruppe Engter werden 
nicht bedient.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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TOP  7 Wahl einer Schiedsperson und einer stellvertretenden 

Schiedsperson für den Bezirk Bramsche 
WP 11-16/749 

 
Der OR Lappenstuhl enthält sich einstimmig.  
 
 
 
 
 
TOP  8 Sachstand Windenergie Ahrensfeld und Wittefeld und 

weitere Verfahrensschritte 
 

 
OBM Marewitz informiert, dass beim Landkreis Osnabrück das Genehmigungsverfahren hinsichtlich 
der Erstellung von sieben Windkraftanlagen im Bereich Ahrensfeld und sechs Windkraftanlagen im 
Bereich Wittefeld vorliegt.  
Die zugehörigen Unterlagen können beim Landkreis Osnabrück und bei der Stadt Bramsche eingese-
hen werden. Auf Wunsch können die Daten auch digital beim Landkreis Osnabrück eingeholt werden. 
 
Herr Fünfzig weist darauf hin, dass das Genehmigungsverfahren nicht durch die Stadt Bramsche, 
sondern durch den Landkreis Osnabrück selbst initiiert wurde. 
Im Rahmen des BImSchG-Verfahrens informiert er zudem, dass eine Anlage im Bereich Ahrensfeld 
aufgrund einer angrenzenden Produktenfernleitung um 15 m in westlicher Richtung auf einen Ge-
samtabstand von etwa 40 m in den Park hinein vorschoben werden muss. 
Das Schall- und Schattenwurfgutachten wird deshalb überarbeitet.  
 
OBM Marewitz bemängelt, dass die Ausgleichsflächen nicht in Gänze im Ortsteil Lappenstuhl vorge-
sehen sind und zudem der vom Ortsrat Lappenstuhl gewünschte Naturlehrpfad nicht berücksichtigt 
worden sei.  
 
Herr Fünfzig erläutert, weshalb ein Naturlehrpfad nicht als Ausgleichsmaßnahme im Rahmen des 
Genehmigungsverfahren festgesetzt werden kann.  
Es könne jedoch eine vertragliche Regelung mit den Betreibern der Windparks hinsichtlich der ge-
nauen Ausgestaltung der vorgesehenen Streuobstwiese getroffen werden. 
 
Herr Tepe und Herr Brüggemann schlagen diesbezüglich ein Gespräch mit der Verwaltung und Ver-
tretern des Ortsrates Lappenstuhl vor. 
 
Herr Westerhaus informiert, dass bezüglich des Projekts „Bürgerwindpark“ noch einige Rahmenbe-
dingungen zu klären seien.  
 
 
Der Ortsrat Lappenstuhl fasst den einstimmigen Beschluss, dass die Ausgleichsflächen im Ortsteil 
Lappenstuhl angelegt werden sollen und hinsichtlich der Ausgestaltung der Streuobstwiese mit inte-
griertem Naturlehrpfad eine vertragliche Regelung mit den Windparkbetreibern geschlossen werden 
soll. 
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TOP  9 Beantwortung von Anfragen  
 
Die Anfragen und Antworten werden verlesen.  
 
Zu TOP 21 Nr. 3 des Protokolls vom 22.01.2015 bemängelt ORM Lade, dass die abgestorbenen Bäu-
me im Bereich Parkstraße noch nicht ersetzt wurden. 
 
 
 
 
 
TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Minning bemängelt, dass an der Kanalstraße Richtung Lutterdamm auf einer Verkehrsinsel das 
Hinweisschild, rechts an der Insel vorbeizufahren, abgängig sei. 
 
ORM Marewitz fügt hinzu, dass das Schild „Zone 30“ am Eingang der Kanalstraße ebenfalls abgängig 
sei. 
 
OBM Marewitz weist darauf hin, dass das im Rahmen der bereits durchgeführten Verkehrsschau in 
Aussicht gestellte Hinweisschild am Grünabfallsammelplatz noch aufgestellt werden muss. 
 
 
 
 
 
 
TOP  11 Einwohnerfragestunde  
 
Herr Reiter bemängelt, dass die Mülleimer im Bereich Heidering/Bolzplatz nicht geleert werden.  
 
 
 
 
 
 
 
Pahlmann Anette Marewitz  
Bürgermeister Vorsitzende Protokollführer 
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